

EINBLICK



Impulse setzen

Das QS-Kuratorium mit Mitgliedern aus Wissenschaft, Wirtschaft, Verbraucherschutz und landwirtschaftlicher Praxis ist Ideengeber für die Weiterentwicklung des QS-Systems.

> Seit mehr als zwei Jahrzehnten steht das QS-System für verlässliche Qualitätssicherung entlang der gesamten Lebensmittelkette. Doch wer sorgt eigentlich dafür, dass dieses System nicht nur funktioniert, sondern sich auch weiterentwickelt? Das QS-Kuratorium ist dabei ein wichtiger Impulsgeber.

Warum ein Kuratorium?

Das QS-Kuratorium setzt sich aus Persönlichkeiten aus Wissenschaft, Wirtschaft, Verbraucherschutz und Praxis zusammen. Es berät die Geschäftsführung und die Fachbeiräte der QS Qualität und Sicherheit GmbH sowie der Fachgesellschaften in allen strategischen Fragen zur Weiterentwicklung und Ausrichtung des QS-Systems. Dabei geht es nicht um technische Details, sondern um bedeutende Weichenstellungen – aktuell beispielsweise zur Integration von Nachhaltigkeitsaspekten.

Aufgaben mit Weitblick

Ein bis zwei Mal im Jahr treffen sich die Kuratoriumsmitglieder in Berlin. 25 Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Wirtschaft und Verbraucherorganisationen sowie der Wissenschaft diskutieren relevante Themen, ergründen Konfliktfelder und entwickeln gemeinsam Vorschläge zur Weiterentwicklung des Systems. Dabei stehen der Schutz der Verbraucherinnen und Verbraucher, der Umwelt- und Tierschutz sowie die Praktikabilität der Maßnahmen im Fokus. „Wir wollen die unterschiedlichen Sichtweisen, Ideen und auch Beweggründe unserer Kuratoriumsmitglieder auf das Thema Lebensmittelsicherheit nutzen. Daraus entstehen oft spannende und sehr konstruktive Diskussionen. Durch diesen Austausch bleiben wir mit

unseren Anforderungen im QS-System praxisnah und am Puls der Zeit“, erläutert Sabrina Melis, Bereichsleiterin Geschäftsentwicklung und Wissenstransfer bei QS. Zu ausgewählten Themen wie zum Beispiel in der Vergangenheit die Anforderungen der Taxonomieverordnung und deren Auswirkungen auf Nachhaltigkeitskriterien setzen auch externe Expertinnen und Experten Impulse, die den Austausch der Stakeholder-Runde bereichern.

Impulse für die Praxis

In den vergangenen Jahren hat das Kuratorium gemeinsam mit QS zentrale Entwicklungen im QS-System begleitet und mitbestimmt: von den Möglichkeiten der Zusammenarbeit von QS mit der amtlichen Überwachung über die Gestaltung von Anforderungen an die Heimtierfutterproduktion bis hin zur Diskussion über neue Module wie Biodiversität oder Wassereffizienz. Die Mitglieder beraten oft auch über aktuelle gesetzliche Entwicklungen, wie beispielsweise die staatliche Tierhaltungskennzeichnung und deren Auswirkungen auf QS-Systempartner. „Das QS-Kuratorium ist ein Ort, an dem sich unterschiedliche Interessen nicht neutralisieren, sondern gegenseitig befruchten“, fasst Sabrina Melis zusammen. „Gerade in Zeiten gesellschaftlicher Polarisierung ist das ein unschätzbare Wert.“ <



Eine Mitgliederliste des QS-Kuratoriums
finden Sie hier: www.q-s.de/kuratorium